



〈学校教育目標〉 Oかंगाえる子 Oおもいやる子 Oやりぬく子 Oたくましい子
 ～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2021.10.7.

大南小だより10月号～Third Stage～

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483

文責：校長

<https://tm2.tcn.ed.jp/tochigi-ominami/> 日頃の様子をホームページでもご覧ください。

QRコードから、携帯電話やスマートフォンでもご覧いただけます。



いよいよ実りの秋・・・少しずつこれまでの生活を取り戻してきました。

気温の変化が激しく、体調を崩しやすい季節の変わり目ですが、子どもたちはその時の天候に応じて上着を着たり脱いだりしながら調節して元気に過ごしています。9月は感染症対策の関係で、何度も日課を変更しなければならぬ状況になり、保護者の皆様にはご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。また、昇降口での体調チェックを続けてきましたが、運用試行期間を経て10月から「さくら連絡網」での『健康チェック』と『学校への連絡』への入力に変更することになりました。休日分も児童の『健康チェック』は保管する必要がありますので、引き続きご協力をお願いいたします。



タブレットの活用については、家庭でのWi-Fi環境の整備や接続確認等、大変お世話になりました。

グローバルデー...10/5(火) 全校児童が英語でのコミュニケーションを楽しみました!!

この日は、フィリピンやオーストラリア、ケニア、イギリス、アメリカ等多国籍のALTの先生が9名と、学校教育課の職員が6名来校してくださり、朝から下校まで外国の文化や英語に親しむ1日となりました。グローバルデーとは、栃木市のグローバル教育の一環としてスタートした事業で、グローバル教育のコンセプトである3C【Communication(コミュニケーション) Cooperation(協力) Challenge(チャレンジ)】を重視した活動を行っています。今年度は大宮南小で開催され、全校児童が笑顔いっぱい学校中に英語での会話が飛び交っていました。

オープニングセレモニー



ステーション・アクティビティ(なかよし班ごとに)



5年生・6年生：ゴールアクティビティ

○学校課題授業研究会 ～4年生：国語「クラスみんなで決めるには」9/22(水)

多様な意見や情報をもとに主体的に考え、表現できる子どもの育成
 ～学び合いの中で言語活動を充実させ、言語力や表現力を高めるための指導法の工夫～

授業後に気付きを書いた付箋を使って、授業についてふり返り、話し合いました。指導主事の先生から成果と課題についてご指導いただきました。



今後も、相手や目的に応じて意見の共通点や相違点に着目しながら「話し合うときに気を付けるとよいこと」を意識して話し合い活動をおこなっていくよう、授業づくりに努めていきます。



○タブレットの活用

放課後に校内で、eライブラリやMetaMoji、Teams等の活用方法の研修を繰り返しています。



○安全・安心な生活のために



2階と3階の配膳室とワゴンが整備され、ダムウェーターが稼働し、安全に配膳ができるようになりました。



『書くこと』の表現力を高めています。～高学年が投稿に挑戦！～

【6年： 7/15掲載】

【6年： 7/19掲載】

高学年児童が、「下野新聞」読者登壇（十代の声、掲載対象は5年生以上）への投稿を通して書くことの表現力育成に取り組んでいます。それぞれが普段、思っていることや意見したいことを、自分の言葉で一生涯懸命書いています。
「中央玄関に掲示していますので、ご覧ください。」

生き物多様な川
ずっと残したい

栃木市
(小学6年 11歳)

◇先日、生き物調査をして、コウホネや水辺にすむ生物について学びました。これは、ほくのすむ地域の自然を守っていくために、年に1度開催されているものです。
◇その活動でコウホネの話を知り、年々数が減っていることを知りました。コウホネは川でしか生育しない貴重な生き物です。

植物だそうです。それを聞いて、少しさびしい気持ちになりました。
◇コイを2匹捕まえましたが、暴れるコイを網で捕るのは大変でした。持ち上げてみると、ずっしりとしていて、こんな生き物やギンブナなどの在来種も一緒に暮らしていることが身をもって分かりました。自然を守っていく大切さを知ったので、コウホネが咲き、多種多様な生き物のいるきれいな川をいつまでも残したいと思いました。

外来種多い水辺
定期的調査大切

栃木市
(小学6年 11歳)

◇ほくの学校では毎年、赤淵川のため池や田んぼで「水辺の活動」という生き物調査をしています。今年も小学校最後の調査だったので、生き物を捕まえようと意気込んで臨みました。

ななどとも見つかり、命のつながりを感じました。一方でアメリカザリガニなどの外来種も多く、定期的に生き物調査をするこの大切さを感じました。

◇苦戦しましたがザリガニとエビ、小魚数匹が捕れました。在来種のメダカやギンブナも続けて、地域の自然を守ってほしいです。

残念ながら、今年度の夏休み中の「水辺の活動」は、感染症拡大防止のため中止になりました。

○6月から東陽ブロックの担当になりましたスクールソーシャルワーカー（以後SSWと表記）と、10月7日から本校に配置になりました養護助教諭を、ご紹介します。



SSW

初めまして。今年度からSSWとして本校に勤務しています。子どもたちが楽しく学校生活を送れるように、学校と家庭をつなぐ仕事です。先生に直接言いつらいことでも、私に話してみてください。皆さんの力になりたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。



養護助教諭

養護助教諭の先生は産休補助でまいりました。大宮南小は、ひまわりいっぱい笑顔いっばいの学校だと聞いて、とてもワクワクしています。子どもたちの笑顔と健康を守れるように頑張っていきたいと思うので、どうぞよろしくお願いいたします。

○幼稚園・保育園の保護者のみなさまへ

☆第2回オープンスクール 10月16日(土)「大南祭」

8:30~11:45 大宮南小 体育館他

第I部 オンステージ (体育館にて)

- ・学習発表・クラブや希望者の発表
- ・共遊タイム「みんなで踊ろう」

第II部 なかよく遊ぼう (校舎内各教室)

- ・大南すごろくゲーム
- ・大南ふるさとカルタ

※就学前のお子様の受付は8:10から体育館南側で行います。(本校児童の保護者受付は昇降口です。)

本校の教育に興味のある方は、オープンスクール等の行事以外にも、日常の授業の様子を見学していただき、校長・教頭が、保護者様とお子様と直接面談させていただきます。ご希望の日程と諸行事を調整しますので、お気軽にお問い合わせください。
大宮南小 0282-22-1483

お知らせ

○ひまわり学級担任の先生が病氣療養のため、傷病休暇をとっていましたが、順調に回復し10月1日から復職しました。ご心配をおかけしました。



ご協力ください!!

9月のPTAリサイクル活動は2月13日(日)に延期となりました。

大宮南小では、毎月「アルミ缶・エコキャップ」の回収をしています。次の回収日は11月5日(金)です。登校時に西昇降口で、健康ボランティア委員会の児童が回収しています。



東陽ブロックでは『家族団らんの日』を推進しています。毎月14日は『トーヨーの日』 ※14日に近い日に、家族で取り組んでみてください。